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Encontro vai discutir calendário turístico de TibagiPARA 2016

Lixo que incomoda
Apesar das inúmeras campanhas ganharem 

espaço, diariamente, em diversas formas de mídia 
e de o assunto ser constantemente debatido, grande 
parte da sociedade castrense parece simplesmente 
não se importar com o problema que representa o 

lixo para a saúde, bem estar e até dignidade do ser 
humano. Os sete trabalhadores que diariamente ocu-
pam-se com o processamento de toneladas de lixo, 
num barracão que deveria receber apenas materiais 
recicláveis, saberiam explicar melhor esta situação, já 

que para o mesmo local também são encaminhados 
animais mortos, fraudas sujas, restos de alimentos 
decompostos e inúmeros outros rejeitos. Essa ação, 
que depende apenas de um pouco de boa vontade 
para produzir outros resultados, contamina materiais 
que poderiam ser reutilizados.                       página 
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Após três dias, o Corpo de 
Bombeiros de Ponta Grossa 
ainda esta à procura do triatleta 
Paulo Sérgio Hulmann, de 35 
anos, desaparecido nas águas da 
represa de Alagados.      página 7

Triatleta de 
Ponta Grossa 
continua 
desaparecido

Apoio a projetos habitacionais

Sala do Empreendedor em Carambeí
INAUGURAÇÃO

A 28ª edição dos Jo-
gos Estudantis de Cas-
tro (JECA) está movi-
mentando a semana em 
Castro. São professores, 
alunos e funcionários da 
Secretária Municipal de 
Esporte envolvidos nesta 
competição que, neste MODALIDADE de vôlei de areia deve terminar na 3ª-feira

JECA já tem seus 
primeiros campeões 

Agentes são 
qualificados

PARCERIA ENTRE CohAPAR E PREFEITURA DE CARAMBEÍ

ano, reúne mais de sete 
mil participantes. Exceto 
o atletismo, as modali-
dades de coreografia, in-
terpretação musical, tênis 
de mesa e jogos de mesa, 
dama, tria e xadrez já têm 
o nome de seus campeões 
definidos. 

Um total de 32 agentes 
comunitários da saúde (ACS) 
passarão por curso de forma-
ção. As aulas visam ampliar 
a qualificação dos ACSs que 
atuam no município.  página 4

Divulgação

PALMEIRA

'Costureiros' iniciam atividades

Encontro na tarde de segunda-feira (9) entre autoridades, integrantes da Asso-
ciação das Costureiras e Costureiros do Abapan, e representantes do Senai, marcou 
oficialmente o início das atividades da Associação, com o curso de costura industrial, 
viabilizado pela Secretaria da Família e promovido pelo Senai.  

Possível fuga 
em Castro é 

frustrada

PELo DEPEN E ChoQUE

página 7

NEGLIGÊNCIA SoCIAL

ENCONTRO contou com a presença de ricardo Cardoso filho e damisa Gomes

RoDoVIAS FEChADAS
Greve dos 
caminhoneiros 
chega à região

O presidente da Companhia 
de habitação do Paraná (Coha-
par), Abelardo Lupion, reuniu-
se na segunda-feira (9) com o 
prefeito de Carambeí, Osmar 
Chinato Blum. O encontro teve 
como objetivo o reforço das 
parcerias do governo do Esta-
do em projetos de habitação de 
interesse social nos municípios. 
Blum explicou que o município 

sozinho não tem condições 
de executar muitos projetos e 
precisa do apoio do Estado. 
"Precisamos dessa parceria, 
pois sem parceria, não há 
trabalho. Por isso, estamos 
buscando o apoio da Cohapar 
para construir mais moradias 
urbanas, principalmente para 
a população de baixíssima 
renda", explicou.         

A greve de caminhoneiros que 
vinha sendo comentada nos últimos 
dias chegou a região dos Campos 
Gerais. Na tarde de segunda-feira (9), 
pontos das rodovias PR 151 e BRs 
376 e 277 haviam sido bloqueados. 
Em alguns casos, os caminhoneiros 
queimaram pneus e em outros sim-
plesmente impediam a passagem de 
outros veículos, parando seus cami-
nhões no meio da pista.        página 5

Concurso em Palmeira
Inscrições para o con-

curso público da Prefeitu-
ra de Palmeira terminam 
na segunda-feira (16). O 
processo seletivo visa o 

preenchimento de cargos 
vagos e cadastro reserva 
do Quadro Permanente de 
Pessoal do Município de 
Palmeira.              página 4

BLUM esteve reunido com aberlardo Lupion

A Prefeitura Municipal e 
o Sebrae PR entregam na 
terça-feira (10) a Sala do 
Empreendedor, que realizará 
gratuitamente a formalização 

de microempreendedores indi-
viduais. A solenidade que dará 
início ao serviço acontecerá as 
10 horas na própria Sala do 
Empreendedor.             página 4
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VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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EDITORIAL

TARJA PRETA
PROCON

Após o seu anúncio no 
primeiro semestre desse 
ano, o Procon de Cas-
tro finalmente passará a 
existir a partir de quinta-
feira (12), para alívio 
daqueles que se sentem 
injustiçados quando que-
rem reclamar da compra 
de um produto defeitu-
oso, ou de um serviço 
mau feito, e não sabem a 
quem recorrer.

LIXÃO?
O depósito de lixo a 

céu aberto, na Associação 
de Catadores de Castro, 
mais parece um lixão do 
que qualquer outra coisa. 
A falta de conscientização 
das pessoas em separar 
o que é reciclável, e de 
instalações melhores, é 
preocupante. Quem passa 
pelo local se depara com 
uma montanha de dejetos 
que mistura lixo domés-

tico com o que pode ser 
aproveitado. É preciso 
uma atenção maior por 
parte das autoridades 
para essa situação.

MORADIA
A questão de moradia 

para servidores públicos 
também é uma preocu-
pação de Carambeí, tanto 
que o prefeito Osmar 
Blum esteve com o pre-
sidente da Cohapar, Abe-
lardo Lupion, conhecendo 
o projeto.

CONCURSO PÚBLICO
Em tempos de escas-

sez de emprego, o con-
curso público pode ser 
a solução para aquele 
profissional que tem 
conhecimento, mas não 
encontra emprego. No 
caso de Palmeira, são 
dezenas de vagas para 
nível médio e superior. 
Quem se habilita?  

Sandro A. Carrilho

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

30 ºC

15 ºC

31 ºC

17 ºC

96%
51%

88%
49%

Terça
10/11

Quarta
11/11

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 09/11/2015

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Meus 15,5 leitores – o meio 
é um anão que não para de cres-
cer e em breve se tornará o maior 
anão do mundo – sabem que Paulo 
Magalhães é torcedor fanático do 
Clube de Regatas Vasco da Gama, 
do Rio de Janeiro. Por isto compre-
endo perfeitamente o sofrimento 
do meu amigo palmeirense Luizão, 
proprietário da tradicional Loja 
Primavera da rua doutor Jorge, em 
Castro. Domingo, após a derrota 
em casa do seu Palmeiras para o 
Vasco em São Paulo, por 2 a 0, 
o time do Luizão perdeu a chance 
de chegar ao G4 e participar da 
Libertadores das Américas, estra-
gando a primavera da torcida.

No primeiro momento, o 
comerciante pensou em fechar sua 
loja por toda esta semana em sinal 
de luto. No entanto, a medida afe-
taria centenas de clientes neste iní-
cio de novembro, época de vendas 
em alta onde os consumidores pro-
curam os artigos de boa qualidade 
desde roupas femininas e masculi-
nas até produtos da linha de cama 
e mesa. Depois de muito refletir, e 
sabendo que o Vasco da Gama é 
o maior time de futebol do Brasil 
e vai ganhar todos os seus jogos 
nesta fase final do Brasileirão – o 
próximo é o Corinthians e o último 

será o Coritiba – Luizão resolveu 
abrir a loja mesmo com toda a tris-
teza da derrota.

O Vasco é o time preferido 
por gente de alto gabarito como o 
médico-legista Igor Tostes, o car-
torário Albino Schultz, o interna-
cionalmente desconhecido cronista 
Paulo Magalhães, o advogado 
João Caetano Sandrini, os can-
tores Roberto e Erasmo Carlos e 
a eterna  vereadora Glaci Ribas 
Lopes - bem como sua saudosa 
filha Jocemara, que hoje torce pelo 
Vasco ao lado do Criador.

Neste ano de 2015 voltou ao 
comando do clube o eterno presi-
dente Eurico Miranda, lenda dos 
meios esportivos por sua suposta 
truculência – é tudo conversa, na 
verdade é um homem de grande 
coração – que conseguiu ser eleito 
e voltou ao cargo de presidente do 
Vasco da Gama, sucedendo a ges-
tão fracassada do ex-ídolo Roberto 
Dinamite. Na campanha, o grande 
Eurico teve o apoio fundamental 
do futuro senador Romário, eleito 
em outubro por mais de 4 milhões 
de votos dos vascaínos cariocas. 
Sobre a administração de Roberto 
Dinamite, Eurico resumiu: “Abso-
lutamente desastrosa, em todos os 
aspectos...”. Acusado de ser auto-
ritário e centralizador, se defen-
deu: O problema é o seguinte: as 
pessoas têm uma imagem distor-
cida de mim. O centralizador é e 
vai continuar sendo assim, eu só 
quero saber das coisas. Aqui, infe-
lizmente, o que tem acontecido é 

história de marido traído. Se já foi 
traído, vai saber depois? Aqui o 
problema não é centralizar. A única 
coisa que você tem de saber é como 
as coisas acontecem. Não posso 
administrar o Vasco por e-mail, 
por WhatsApp, por telegrama, por 
telefone, tenho de tomar conhe-
cimento das coisas. Se isso é ser 
centralizador, vou continuar sendo. 
E vamos lutar para ganhar o pri-
meiro título que a gente disputar. 
Não prometo que vamos ganhar. 
Mas vamos lutar.”.

Confirmando as palavras pro-
féticas do grande Eurico Miranda, 
o Vasco da Gama foi campeão 
carioca deste ano, derrotando o 
rival Flamengo. No campeonato 
Brasileiro o time foi prejudicado 
seguidamente por juízes compra-
dos contra o time carioca e hoje 
se encontra disputando uma vaga 
para continuar na primeira divi-
são em 2016. Depois da esma-
gadora vitória contra o Palmeiras 
no domingo, o caminho parece 
mais fácil e a próxima vítima será 
o Corinthians, em jogo marcado 
para o Rio de Janeiro dia 19 de 
novembro. Se o clube paulista 
ganhar será campeão antecipado, 
mas os corintianos podem esque-
cer e deixar a festa para o próximo 
jogo, em São Paulo. Vai dar Vasco, 
podem anotar, porque Vasco é 
Vasco,  o resto é fiasco!

* Pensamento: Paulo Maga-
lhães escreve neste espaço às 

terças, quintas e sábados.

A crise da Primavera
* Paulo Magalhães

Que a situação é deve-
ras caótica para quem 
percorre as estradas 
brasileiras todos sabem, 
mas simplesmente fechar 
a estrada e impedir que 
carros de passeio, ôni-
bus e até veículos com 
cargas perecíveis tran-

sitam, é no mínimo uma 
atitude irresponsável. No 
Paraná, nenhum sindi-
cato ou entidade está se 
responsabilizando pela 
paralisação dos caminho-
neiros, há não ser eles os 
próprios, que alegam o 
descaso do governo e o 

alto preço do diesel. Na 
segunda-feira à tarde, 
a rodovia do café ficou 
bloqueada no trecho que 
compreende Curitiba a 
Ponta Grossa. Se eles 
queria chamar a atenção, 
conseguiram, mas de 
uma forma negativa!

SEM LIDERANÇA

Infelizmente, a economia está 
mostrando sinais de luta diante de 
um cenário político instável e um 
povo receoso em gastar dinheiro. 
A simples pronúncia da palavra 
“crise” já causa medo nas pes-
soas e isso desacelera o consumo, 
atingindo em cheio o faturamento 
das empresas. Em contrapartida, 
a evolução do Marketing Digital 
tem atraído substancialmente os 
empresários, que estão utilizando 
de estratégias assertivas nesse 
canal com um custo bem menor 
que comparado às mídias off-line.

 Pensando no momento atual, 
levantamos cinco razões para se 
utilizar de estratégias digitais e 
driblar de vez a crise econômica. 
A questão é: como o Marketing 
Digital pode ajudar sua empresa 
driblar a crise e sair na frente dos 
seus concorrentes?

 
 1 - Segmentação: na internet 

você consegue comunicar com o 
seu cliente potencial e não ficar 
dando tiro no escuro até acertar 
alguém. Esteja onde as pessoas 
estão procurando sua marca e 
forneça conteúdo relevante a seu 
cliente que o caminho até a venda 
se tornará bem mais curto. Afinal, 
qual é o primeiro lugar onde você 
busca um serviço ou produto?

 2 - Baixo investimento: para 
iniciar ações no Marketing Digi-
tal você pode começar gastando 
pouco e à medida que mensurar o 
retorno desse investimento poderá 
escalar esses valores. Quando o 
ROI é positivo, o investimento 
pode ser infinito.

 3 - Mensuração de resulta-
dos: alguma vez você conseguiu 
mensurar as visualizações do 
seu outdoor, ou mesmo quantas 
pessoas de fato entraram no seu 
site após lerem um folder da sua 
empresa? Bem provável que não. 
Porém na internet os resultados 
são palpáveis, conseguimos enxer-
gar as conversões e mensurar as 
vendas relacionando com o canal 
de comunicação veiculado.

 4 - Inteligência da informação: 
existe uma diversidade de ferra-
mentas que conseguem minerar 
dados coletados na internet e se 
transformam em fontes de infor-
mação extremamente importantes 
para tomada de decisão dos gesto-
res. Imagine você mapear o que o 
seu público está dizendo de você, 
onde seus clientes estão e quais 
as marcas mais admiradas por 
eles. Tudo isso pode dar rumo ao 
desenvolvimento de novos produ-
tos ou estratégias para o seu negó-
cio. Além disso, você consegue 
identificar os advogados da sua 
marca, e ninguém melhor do que 
você, empresário, para reconhecer 
o poder da indicação.

 5 - Criatividade e inovação: 
seja diferente, a internet está cheia 
de pop-ups, não seja uma publici-
dade invasiva. Estude seu cliente 
e trabalhe em sua comunicação 
conteúdos que chamem a atenção 
do perfil do seu público. Reinvente 
todos os dias, utilize quizzes, call 
to actions e não tenha medo de 
falhar, afinal a internet é dinâmica 
e você também deve ser!

* Carlos Costa é
bacharel em Sistemas de 

Informação (UFG), Especia-
lista em Marketing e Inteli-
gência Competitiva (IPOG), 
Pós-Graduando em Gestão 
Comercial (IPOG) e certifi-

cado Google Adwords. 

Cinco razões 
para utilizar 
o Marketing 
Digital 

* Carlos Costa

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS
DPS MONTAGEM E MANUTENÇÃO INDUSTRIAL LTDA – ME, CNPJ 
22.682.846/0001-91,  Rua Cruz Machado, s/n ao lado 1835, Invernada do 
Matadouro Castro-PR, torna público que requereu ao IAP, a LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA - LAS, para Manutenção e reparação de máquinas e equipamen-
tos para agricultura e pecuária, fabricação de estruturas metálicas, fabricação de 
esquadrias de metal, produção de artefatos estampados de metal. 
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Ocupante da Presidência da República desde o início 
de 2003, o PT é hoje o partido com maior rejeição no 
Brasil, segundo pesquisa Ibope feita na segunda quinzena 
de outubro. Do total de entrevistados, 38% apontaram a 
legenda de Lula e Dilma Rousseff como aquela de que 
menos gostam. No outro extremo, 12% indicaram o PT 
como partido preferido – ou seja, para cada petista, há 
cerca de três antipetistas no País.

Não é para menos. E as manifestações de oposição ao 
PT estão a ficar agressivas e em qualquer lugar. qualquer 
momento. Exemplo: o ministro petista Patrus Ananias, do 
Desenvolvimento Agrário, foi xingado neste domingo, 8, 
na saída de um restaurante de Belo Horizonte. Ananias 
tentou conversar com as pessoas que o ofendiam, mas 
não conseguiu contornar a situação.

REJEIÇÃO RECORDE

A defesa da Odebrecht insiste em tentar fragilizar a Operação 
Lava Jato sob a alegação de que a Polícia Federal colocou escuta 
clandestina na cela de Alberto Youssef. Sérgio Moro colocou um 
ponto final na discussão: "A colocação de suposta escuta ambiental 
na cela de Alberto Youssef é questão controvertida e que está em 
apuração perante a Corregedoria da Polícia Federal. Ainda que 
supostamente tenha havido qualquer escuta clandestina - o que é, 
por ora, duvidoso - não há qualquer prova nos autos decorrente 
dela ou que, mesmo remotamente, possa ser a ela relacionada."

MORO REBATE

Sem a barba esbranquiçada que lhe dava um ar de náufrago e 
com o cabelo curtíssimo, como um militar da Segunda Guerra, o 
ex-diretor da Petrobras Paulo Roberto Costa parece um homem 
novo: perdeu o ar arisco de quem nunca imaginara ser apanhado e 
passou mais de cinco meses preso na Polícia Federal em Curitiba 
(PR) e um ano em prisão domiciliar no Rio de Janeiro (RJ).

DEPOIS DA PRISÃO

O governador Beto Richa, do PSDB, destacou em entrevista 
à jornalista Mariana Godoy da RedeTV!, os três nomes do PSDB 
que aparecem como pré-candidatos à presidência da República 
em 2018: Aécio Neves, José Serra e Geraldo Alckmin. “Eu pes-
soalmente acho que os brasileiros podem se sentir muito bem 
representados com os três. Conheço a carreira e o currículo de 
cada um deles. O passado de cada um deles os credencia para a 
presidência da República”, disse Richa.

NOMES TUCANOS

Editoras e livrarias sofrem com a crise. Neste país, livro é 
supérfluo. A queda nas vendas, sentida desde o primeiro semestre, 
acentuou-se. Na semana passada, os cinco livros mais vendidos 
do Brasil (uma lista encabeçada por “Philia”, do Padre Marcelo 
Rossi, e “Grey”, de E. J. James) somaram apenas 19.035 exem-
plares. Há três semanas, a soma dos cinco mais vendidos era de 
51.587 cópias.

É GRAVE

DA ASSESSORIA

O governador Beto Richa 
afirmou na segunda-feira (9) 
que as ações articuladas entre 
secretarias e demais órgãos 
estaduais são essenciais para 
enfrentar a pobreza no Paraná. 
O governador e a secretária de 
Estado do Trabalho e Desenvol-
vimento Social, Fernanda Richa, 
abriram, em Curitiba, o Seminá-
rio Estadual do Programa Famí-
lia Paranaense, que debate as 
ações intersetoriais nas políticas 
públicas e o trabalho em rede 
para a superação da pobreza no 
Estado. 

“É importante o governo 
estar articulado com as diver-
sas secretarias e destinar os 
investimentos necessários para 
enfrentar a pobreza. Desta 
forma, conseguimos otimizar e 
racionalizar os recursos e ser 
mais eficientes no combate à 
pobreza no Paraná”, disse Beto 
Richa. “As ações do Governo do 
Estado alcançam as famílias do 
campo e da cidade, com ações 
nas áreas da saúde, educação, 
agricultura, construções de 
moradias populares, capacita-
ção e qualificação profissional, 
abertura de novos postos de 
trabalho, com uma rede de pro-
teção social espalhada por todo 
o Estado”, explicou.

Richa também ressaltou o 
Fundo de Combate à Pobreza, 
que irá destinar R$ 400 milhões 
para ações nesta área. “Será 
mais um importante e expressivo 
recursos para apoiar as práticas 
e programas existentes hoje no 
governo”, explicou. 

O seminário, realizado no 
Auditório Poty Lazzarotto do 
Museu Oscar Niemeyer, segue 
até esta terça-feira (10) e reúne 
cerca de 200 técnicos das 
secretarias envolvidas no pro-
grama. Nestes dois dias, serão 
apresentadas as ações desen-
volvidas pelas várias áreas que 

integram o Família Paranaense 
- como assistência social, habi-
tação, educação, saúde, agricul-
tura, justiça e direitos humanos, 
trabalho, esporte e turismo.

Integração
A secretária Fernanda Richa 

reforçou que o trabalho em 
rede promovido pelo programa 
Família Paranaense permite a 
integração das diversas políticas 
públicas voltadas ao combate 
à pobreza e à vulnerabilidade 
social de indivíduos e famílias. 
“Atendemos um público que 
é comum entre as secretarias, 
pois são as pessoas que mais 
precisam da mão do governo. 
Por isso, é essencial que todos 
os secretários trabalhem em 
conjunto e que este tipo de 
encontro seja uma prática cons-
tante”, disse.

Ela explicou que o programa 
é reavaliado a cada dois anos 
para a melhoria das ações. “Por 
isso é importante a promoção 
de encontros como este. Reu-
nimos, neste seminário, todos 
os responsáveis pelas ações do 
programa nas diversas secreta-
rias para ampliar e aprimorar, 
cada vez mais, o Família Para-
naense”, afirmou a secretária.

Programa
Criado em 2012, o pro-

grama Família Paranaense 
atende 196,7 mil famílias com 

ações promovidas por diferentes 
secretarias. Desde sua criação, 
o Governo do Estado já desti-
nou R$ 67,5 milhões ao pro-
grama. 

Deste total, 57,6 milhões 
foram recursos do Renda Família 
Paranaense, que complementa a 
renda de famílias em situação de 
vulnerabilidade social; R$ 4,2 
milhões foram destinados ao 
Incentivo Família Paranaense; 
R$ 2,1 milhões para a Atenção 
às Famílias dos Adolescentes 
Internados por Medida Socioe-
ducativa (Afai); R$ 1,5 milhão 
para o acompanhamento familiar 
nos 555 Centros de Referência 
em Assistência Social (Cras) do 
Estado; e R$ 1,8 milhão foram 
investidos em ações de capacita-
ção profissional, ações de lazer 
e para os Agentes de Leitura do 
Paraná. 

Avançar mais
O governador Beto Richa 

apresentou dados do Ministério 
do Desenvolvimento Social que 
mostram que, nos últimos cinco 
anos, o número de famílias em 
situação de extrema pobreza 
no Estado passou de 466 mil 
para cerca de 400 mil. "Preci-
samos avançar mais. Nenhuma 
administração se justifica se não 
promover ações para melhorar a 
vida das pessoas, e é o que esta-
mos fazendo no Paraná hoje”, 
ressaltou.

Comprometimento
Um dos objetivos do semi-

nário é aprofundar a questão e a 
importância da atuação em rede, 
para buscar mais comprometi-
mento das secretarias, órgãos 
e pessoas envolvidas no pro-
grama. O secretário da Agricul-
tura e Abastecimento, Norberto 
Ortigara, fez uma apresenta-
ção no seminário destacando a 
importância das ações conjuntas 
entre órgãos e secretarias.

“Um trabalho organizado em 
rede sempre pressupõe a demo-
cracia, participação, sinergia e 
dedicação. Todos devem traba-
lhar na mesma direção com os 
mesmos propósitos. O objetivo 
maior é tirar as famílias de uma 
situação vulnerável de pobreza 
para trazê-las a um projeto de 
vida mais decente”, afirmou 
Ortigara. “É preciso uma força 
que ligue todas as ações, para 
que cada agente, dentro de sua 
especialidade, faça um trabalho 
melhor em torno deste obje-
tivo”, completou.

A secretária da Educação, 
Ana Seres Comin, destacou 
como o trabalho do Família 
Paranaense reflete na melho-
ria da educação no Estado. 
“Quando se discute questões do 
fracasso escolar, estão envolvi-
dos tanto os fatores internos da 
escola como os fatores externos, 
como as questões sociais e eco-
nômicas”, disse ela. 

Governador Beto Richa e a secretária do Trabalho e Desenvolvimento Social, 
Fernanda Richa, participam do encontro do programa Família Paranaense

Medidas 
otimizam e 
racionalizam 
os recursos
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Ações 'articuladas' são essenciais 
PARA ENFRENTAR A POBREZA NO PARANÁ

Ponta Grossa - A Secreta-
ria Municipal de Saúde, através 
da coordenação do departamento 
de Vigilância Sanitária faz um 
alerta para os profissionais que 
necessitam de Licença Sanitária. 
O departamento encontrou uma 
Licença Sanitária falsificada, além 
das assinaturas dos responsáveis 
que também foram alteradas.

“A Licença Sanitária é um 
documento oficial. A falsificação 
dele é crime, e se a pessoa for 
encontrada com uma falsifica-
ção, o crime é inafiançável”, diz 
a diretora da Vigilância Sanitária, 
Angela Pauli.

Todos os estabelecimentos que 
tem risco sanitário são passíveis 
de licença sanitária. Eles, além do 
alvará, devem ter a Licença Sani-
tária. Os locais que tem a obri-
gatoriedade são sempre os que 
trabalham com alimentos e saúde, 
e ainda, as academias e salões de 
beleza. Veículos que transportam 
cargas como: alimentos, óleo vege-
tal e combustível também devem 
providenciar o documento.

Para se obter o documento 
oficial de Alvará de Licença, as 
pessoas devem ir até a praça de 
atendimento com a documen-
tação exigida. O processo será 
encaminhado para o alvará e pos-
teriormente para verificação do 

departamento de vigilância. “Os 
fiscais vão até o local fazem a veri-
ficação, e se estiver tudo certo, 
emite-se a licença sanitária”, 
esclarece Angela. Só esse ano 
foram emitidas 4295 Licenças 
Sanitárias no período de janeiro a 
outubro de 2015.

A vigilância sanitária também 
recebe denuncias via protocolo, 
na praça de atendimento. O fiscal 
vai até o local e faz a vistoria. “Se 
existir a necessidade de algumas 
adequações detectada pela equipe, 
os fiscais deixam um termo de 
visita com tudo que deve ser feito. 
Pedimos as adequações, damos 
um prazo e voltamos no local para 
averiguar”, destaca a diretora.

Os locais que não estiverem 
regulares podem ser interditados se 
for verificado algum risco eminente 
ou situação que coloque em risco a 
saúde da população. “É dado um 
prazo para regularização. Na maior 
parte dos casos não há necessidade 
de interditar, mas, se for constatado 
a gravidade da situação, a interdi-
ção é imediata”, diz a  ngela.

A Licença Sanitária sai junta-
mente com o Alvará de Licença. A 
licença não tem cópia, é um docu-
mento único que fica em poder do 
estabelecimento. Ele tem validade 
de um ano a partir da data que é 
emitido. A diretora do departa-
mento destaca que o documento 
deve ficar à mostra.

Vigilância Sanitária encontra 
licença sanitária falsificada

Atendimento no departamento de Vigilância Sanitária
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DA ASSESSORIA

Carambeí - O presidente 
da Companhia de habitação do 
Paraná (Cohapar), Abelardo 
Lupion, reuniu-se na segunda-
feira (9) com o prefeito de 
Carambeí, Osmar Chinato 
Blum. O encontro teve como 
objetivo o reforço das parcerias 

do governo do Estado em pro-
jetos de habitação de interesse 
social nos municípios.

Blum explicou que o municí-
pio sozinho não tem condições 
de executar muitos projetos e 
precisa do apoio do Estado. 
"Precisamos dessa parceria, 
pois sem parceria, não há tra-
balho. Por isso, estamos bus-

cando o apoio da Cohapar 
para construir mais moradias 
urbanas, principalmente para 
a população de baixíssima 
renda", explicou. 

Durante o encontro, o pre-
feito também relatou que o muni-
cípio vai aderir ao programa de 
construção de moradias para 
servidores públicos. O novo 

projeto da Cohapar consiste na 
construção de prédios residen-
ciais para servidores públicos 
municipais, federais e estaduais, 
tanto ativos, quanto inativos. 
Em Carambeí, 72 apartamentos 
devem ser construídos.

Lupion explicou que melho-
rar as condições de vida do 
funcionalismo público é uma 

das preocupações do governa-
dor Beto Richa. "As prestações 
serão consignadas em folha, 
com condições mais atrativas do 
que as oferecidas pelo mercado. 
Além disso, os empreendimen-
tos contarão com diversos itens 
de sustentabilidade em seus 
projetos", explicou o presidente 
da Cohapar. 
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Tibagi - O final do ano 
se aproxima, e a secretaria de 
Turismo já começa a progra-
mar os eventos que vão rechear 
o calendário do próximo ano, 
garantindo aos tibagianos e turis-
tas uma série de datas marcadas 
por entretenimento e contempla-
ção das belezas locais.

Neste intuito, acontece na 
terça-feira (17), às 15 horas na 
secretaria de Turismo, reunião de 
grande importância com o trade 
turístico, quando será discutido 
o calendário do exercício de 
2016, além das metas propos-
tas pela Secretaria de Turismo 
e a composição para o Conselho 
de Turismo. “É um importante 
momento, onde se abre a alta 
temporada do Turismo no muni-
cípio, e podemos juntos decidir 
as metas e analisar o panorama 
para o próximo ano.

Já temos uma proposta de 
calendário com eventos variados 
para 2016, que prometem animar 

o município e atrair tibagianos e 
visitantes”, ressalta o secretário 
de Turismo, Alberto Portugal.

O evento conta com a parti-
cipação da gerente da Agência 
de Desenvolvimento do Turismo 
Campos Gerais, Karen Kobí-
larz, que vai abordar o Cadastur. 
“Trata-se de um cadastro de pes-
soas físicas e jurídicas que atuam 
no setor do turismo, executado 
pelo Ministério do Turismo, em 
parceria com os órgãos oficiais 
de turismo nos 26 Estados do 

Brasil e no Distrito Federal, 
permitindo o acesso a diferentes 
dados sobre os Prestadores de 
Serviços Turísticos cadastrados”, 
esclarece o secretário. 

Outra novidade prevista para 
o encontro é o lançamento da 
nova página do Turismo na inter-
net, a apresentação dos projetos 
de gestão para 2016 e a aber-
tura de propostas de eventos 
para apoio municipal, além da 
apresentação de novos serviços 
prestados no município.

Encontro vai discutir calendário 
turístico de Tibagi para 2016

Próximo ano promete ser marcado por
entretenimento e contemplação das belezas locais
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Palmeira - Inscrições para 
o concurso público da Prefei-
tura de Palmeira terminam na 
segunda-feira, 16 de novembro. 
Quem ainda não fez as inscri-
ções deve acessar o sitehttp://
www.concursosfau.com.br.

O processo seletivo visa o 
preenchimento de cargos vagos 
e cadastro reserva do Quadro 

Permanente de Pessoal do 
Município de Palmeira. Con-
forme edital, a prova objetiva 
será aplicada, provavelmente, 
em 20 de dezembro. O horário 
e local de realização da prova 
serão informados através do 
site de inscrição e do cartão de 
informação do candidato.

Os cargos englobam nível 

superior, com 31 funções, e 
nível médio, com 14 funções. 
A carga de trabalho é de 40 
horas semanais para todos os 
cargos e os salários variam de 
R$ 789,00 à R$ 6.368,00. 
Para concorrer em nível médio 
a inscrição custa R$ 50,00, já 
para nível superior a inscrição 
custará R$ 90,00. 

Palmeira tem inscrições para concurso

Carambeí - A Frísia Coope-
rativa Agroindustrial sediou nos 
dias 5 e 6 de novembro, o Fórum 
de Comunicação da Ocepar. Ela-
borado pela Ocepar, o evento 
promoveu o encontro de 32 pro-
fissionais das áreas de comunica-
ção e marketing de Cooperativas 
do Paraná. O Fórum aconteceu 
nas dependências do Parque His-
tórico, com palestras dos temas 
Branding e Criatividade.

Com a apresentação do case 
da Frísia e a recente mudança de 
marca que a cooperativa passou 
(antes, Batavo), o coordenador 
de Marketing, Luciano Tonon 
Silva, abriu o Fórum de Comuni-
cação. Ainda palestraram Daniela 
Lemke, gerente de Comunicação 
do Sistema OCB (Organização 
das Cooperativas Brasileiras), 
que abordou o processo de cons-
trução de uma marca única para 
o cooperativismo brasileiro e 
Rodrigo Rodrigues; presidente 
do Grupo OM Comunicação 
Integrada, que ressaltou sobre 
as principais ferramentas que 
uma agência pode oferecer para 
os processos de mudanças. Na 
continuidade, os comunicado-
res participaram de oficinas de 
trabalho sob a coordenação da 
equipe da Escola de Criatividade 
de Curitiba.

Completando o encontro, o 
grupo participou de um típico 
jantar indonesiano, preparado 
pelo casal Gilberto de Geus e a 
chef Willemke Struiving de Geus, 
na Casa do Jardim de Pedra, em 
Carambeí.

Frísia sedia 
Fórum de
Comunicação
da Ocepar

Carambeí - A Prefeitura 
Municipal e o Sebrae - PR entre-
gam na terça-feira (10) a Sala 
do Empreendedor, que realizará 
gratuitamente a formalização de 
microempreendedores individu-
ais. A solenidade que dará início 
ao serviço acontecerá as 10 horas 
na própria Sala do Empreende-
dor e contará com a presença do 
gerente regional do Sebrae - PR, 
Joel Faria, e do prefeito Osmar 
Blum (DEM).

De acordo com o diretor 
do Departamento Municipal de 
Indústria e Comércio, Eliziel 
Fernandes, há em Carambeí um 
número significativo de micro-

empresários trabalhando na 
informalidade, fato que impede 
seu crescimento, não permitindo 
parcerias, linhas de créditos ban-
cários, participação em associa-
ções de classe, entre outros. Ele 
explica que a lei complementar 
nº128 – 19/12/2008 criou 
condições especiais para que 
o trabalhador conhecido como 
informal possa se tornar um 
Microempreendedor Individual – 
MEI, legalizado.

Empreendedor Individual é 
aquele que trabalha por conta 
própria, com faturamento anual 
de, no máximo, R$ 60 mil, 
não tem participação em outra 

empresa como sócio ou titular e 
emprega apenas um funcionário 
que recebe salário-mínimo ou o 
piso da categoria.

Na Sala do Empreendedor de 
Carambeí, todos esses pequenos 
empresários poderão realizar a 
abertura de sua empresa gratui-
tamente, tendo com isso o CNPJ 
que dará acesso a vários bene-
fícios e oportunidade de cresci-
mento.

A Sala do Empreendedor 
funcionará junto a secretaria 
Municipal de Desenvolvimento, 
seguindo o horário das 8 horas às 
11h30 e das 13 às 17 horas, na 
Avenida do Ouro Branco,208.

Sala do Empreendedor será inaugurada

Nova estrutura da 'saúde' possibilita 
qualificação de agentes comunitários

Palmeira - Um total de 
32  agentes comunitários da 
saúde (ACS), dos 49 em atu-
ação, passarão por curso de 
formação com quatro módulos, 
sendo 100 horas por etapa. As 
aulas que aplicam teoria, prá-
tica e provas, visam ampliar 
a qualificação dos ACSs que 
atuam no município. A previsão 
é de que o primeiro módulo da 
formação seja realizado ainda 
em 2015; as demais etapas 
devem ser iniciadas a partir de 
março de 2016.

Um dos trabalhos mais 
importantes do ACS é a visita 
domiciliar, que se torna mais 
qualificada através dos objeti-
vos pré-definidos implantados 
recentemente pela Secretaria 
de Saúde. A intenção é trazer 
resultados para os usuários e 
para a gestão da saúde.

Um exemplo prático do 
acompanhamento detalhado 
realizado pelas ACSs de Pal-
meira está na UBS do bairro 
Jardim Cristine, o mapa 
demonstrado tem o registro de 
pessoas e famílias com ques-
tões sensíveis de saúde, como 
hipertensos, diabéticos e aca-
mados. O mapa também regis-
tra locais com idosos, crianças 
e gestantes.

De acordo com o secre-
tário de saúde e vice-prefeito, 
Marcos Levandoski, a atuação 
dos agentes comunitários é a 

base do trabalho da atenção 
primária em saúde, “esses pro-
fissionais realizam um trabalho 
educativo e preventivo. Implan-
tamos a partir do mês de outu-
bro uma nova rotina de trabalho 
dos ACS, primando pela quali-
dade das visitas domiciliares e 
focando nas atribuições que a 
Política Nacional de Saúde pre-
coniza que esses profissionais 
executem”, pontuou

   Levandoski durante a ses-
são extraordinária na Câmara 
Municipal de Palmeira, na ter-
ça-feira (3).

Durante a sessão, o secre-
tário falou também sobre a 
reestruturação da gestão da 
Secretaria de Saúde e a atua-
ção na solução das demandas 
emergenciais, bem como no 
planejamento estratégico da 
saúde, na busca fortalecer o 
vinculo dos usuários do Sis-

tema Único de Saúde (SUS) 
com suas unidades de saúde 
de referência, primando pela 
prevenção de doenças, pela 
qualidade do atendimento, 
pelo fortalecimento da atenção 
básica. De acordo com ele, 
o objetivo central é o trata-
mento e a educação em saúde, 
com foco na prevenção e no 
acompanhamento contínuo de 
pacientes com doenças crôni-
cas, como diabéticos, hiper-
tensos, cardíacos e outros, 
sempre com a primazia do 
interesse público.

O curso de formação foi 
possibilitado através de uma 
parceria entre Prefeitura de 
Palmeira e Secretaria de Estado 
da Saúde (SESA), que visa 
aprimorar o Sistema Único de 
Saúde (Sus) começando pelos 
funcionários da atenção primá-
ria em municípios do Paraná.

32 de 49 funcionários passarão por curso de formação
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Prefeito Blum é recebido pelo presidente da Cohapar, Alberto LupionMunicípio irá aderir a programa de moradia para servidores

Cohapar reafirma 
apoio a projetos 
habitacionais
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EM CARAMBEÍ

BALANÇO

Nos últimos cinco anos, 
74 famílias do município 
estão sendo beneficiadas 
com moradias. Os investi-
mentos públicos do Governo 
do Paraná, Governo Fede-
ral e prefeitura, chegam a 
R$ 2,3 milhões.

DA ASSESSORIA

Um encontro na tarde de 
segunda-feira (9) entre os secre-
tários municipais de Governo, 
Ricardo Cardoso Filho; da Famí-
lia e Desenvolvimento Social, 
Damisa Martins Gomes, inte-
grantes da Associação das Costu-
reiras e Costureiros do Abapan, e 
representantes do Senai, marcou 
oficialmente o início das ativida-
des da Associação, com o curso 
de costura industrial, viabilizado 
pela Secretaria da Família e pro-
movido pelo Senai.

O encontro aconteceu no 
espaço que a Prefeitura desti-
nou no distrito para a realização 
do curso. “Fico muito feliz em 
participar deste momento tão 
importante para o Abapan, pelo 
início do projeto, que mostra a 
dedicação e esforço dos morado-
res em se unir e fazer algo para 
o crescimento da comunidade. 
Parabéns pela união e sucesso 
neste desafio”, destacou o secre-
tário Ricardo às integrantes da 
Associação, ressaltando ainda 
o trabalho desenvolvido pela 
Secretaria da Família e a parce-
ria com os órgãos do Sistema 'S' 
na realização de diversos cursos 
profissionalizantes no município. 

A presidente da Associação, 
Sidvone da Costa Almeida Nas-
cimento, explica que o curso de 
costura surgiu do interesse da 
própria comunidade. “Participa-
mos de alguns cursos, mas foi 
na capacitação de costura que a 
gente se identificou mais. A par-
tir disso, resolvemos montar a 
Associação – que conta com 20 

integrantes -, para reunir as pes-
soas interessadas em trabalhar 
com costura”, aponta.

Damisa afirma que primeira-
mente a comunidade interessada 
participou de um curso básico de 
costura pelo projeto social desen-
volvido pela Cargill – com apoio 
da Prefeitura. “Com o conheci-
mento básico, agora adquirimos 
o curso de costura industrial, 
para que os integrantes da Asso-
ciação possam se aperfeiçoar 
neste ofício”, completa. 

No encontro, Ricardo des-
tacou ainda alguns projetos que 
estão em andamento e que bene-
ficiarão a comunidade. “Em breve 
daremos início à obra de calça-
mento em algumas ruas do dis-
trito e à implantação da academia 
ao ar livre, outra grande reivindi-
cação da comunidade”, ressalta. 

Curso 
Os participantes do curso 

de costura industrial aprendem 
a operar máquinas de costura 
industrial, com o propósito de 
fabricar roupas, conforme as nor-
mas e procedimentos técnicos. 
Os alunos aprendem a realizar a 
modelagem, o corte e a costura, 
seguindo a tabela de medidas 
e as características estipuladas 
para cada peça de vestuário. A 
formação também mostra como 
lidar com os principais equipa-
mentos utilizados pelas indús-
trias de confecção. O curso vai 
até fevereiro e será coordenado 
pela instrutora do Senai, Vanessa 
Nascimento. As aulas aconte-
cerão nas segundas, quartas e 
sextas-feiras à tarde.

Associação de costureiros 
dá início às atividades 
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Apesar das inúmeras cam-
panhas ganharem espaço dia-
riamente em diversas formas 
de mídia e de o assunto ser 
constantemente debatido, 
grande parte da sociedade 
castrense parece simples-
mente não se importar com o 
problema que representa o lixo 
para a saúde, bem estar e até 
dignidade do ser humano. Os 
sete trabalhadores que diaria-
mente ocupam-se com o pro-
cessamento de toneladas de 
lixo, num barracão que deve-
ria receber apenas materiais 
recicláveis, saberiam explicar 
melhor esta situação, já que 
para o mesmo local também 
são encaminhados animais 
mortos, fraudas sujas, restos 
de alimentos decompostos e 
inúmeros outros rejeitos. Essa 
ação, que depende apenas 
de um pouco de boa vontade 
para produzir outros resulta-
dos, contamina materiais que 
poderiam ser reutilizados - 
gerando renda e contribuindo 
com a preservação do Meio 
Ambiente – e atrasa conside-
ravelmente a rotina destes tra-
balhadores. As condições em 
que trabalham essas pessoas 
e suas instalações de trabalho 
também pautaram comentá-
rios do vereador Itari Cropo-
lato, durante a última sessão 
na Câmara Municipal. O par-
lamentar levantou questiona-
mento quanto ao local, que 
está visivelmente depredado 
e a falta de equipamentos que 
garantam mais higiene e segu-
rança à atividade.

Os trabalhadores em refe-
rência são os integrantes da 
Associação de Catadores/
Separadores de Recicláveis 
do Município. O local em que 
eles trabalham, cedido pelo 
município, recebe atualmente 
cerca de cinco caminhões de 
materiais por dia, três vezes 

por semana, mas por fazerem 
parte de um grupo pequeno, 
e, principalmente por perde-
rem muito tempo separando o 
que é reciclado do que não é, 
acabam conseguindo proces-
sar apenas o conteúdo de dois 
desses caminhões por dia. Isso 
gera acúmulo de materiais, o 
que hoje já é suficiente para 
praticamente cercar um dos 
barracões, sobre o material 
acumulado também está ficando 
água parada, o que fomenta o 
risco de proliferação do mos-
quito da dengue. Enquanto a 
reportagem visitava o local, 
um cachorro aproveitava para 
beber a água acumulada sobre 
um saco plástico. E se traba-
lhar processando o lixo gerado 
por uma cidade inteira já não 
parece ser tarefa fácil, sem 
dúvida a falta de colaboração da 
população dificulta ainda mais 
o dia a dia destes trabalhado-
res, é o que explica a diretora 
municipal de Meio Ambiente, 
Maria Inez Pedrosa. “O fato 
de o material chegar todo mis-
turado desanima eles, e acaba-
mos tendo um desafio diário 
junto a associação. Se cada um 
fizesse a sua parte, nossa vida 
iria melhorar muito”, destaca. 
A coordenadora da associação, 
Sarita Leite concorda. “Nem 
queira saber o quanto mudaria 
o nosso dia a dia se não viesse 
tanto lixo junto aos materiais”, 
salienta.

Maria Inez explica que 
desde que os trabalhos para a 
formação da associação foram 
iniciados, em 2006, são reali-
zadas campanhas de conscien-
tização, inclusive ela própria 
tem um espaço para falar sobre 
o assunto semanalmente no 
rádio. Para facilitar a separa-
ção do lixo, a diretoria de Meio 
Ambiente também faz distribui-
ção de sacos de rafia à comuni-
dade, além disso, os caminhões 
coletores passam nos bairros 
em horário e dia diferencia-
dos para fazer a coleta apenas 
de materiais reciclados, no 

entanto, persiste o hábito de 
descartar rejeitos junto a mate-
riais recicláveis. Para Maria 
Inez, outros fatores também 
contribuem com a aglomeração 
dos materiais. “A população e 
o poder de consumo das pes-
soas aumentaram, dessa forma 
se produz muito mais lixo, 
sobretudo em algumas épocas 
do ano, como no Natal, com a 
aquisição de presentes que vão 
em caixas, mais embrulho e em 
uma sacola”, explica.

Doação
Para amenizar o problema 

de acúmulo de materiais no 
barracão e arredores, os tra-
balhadores estão doando parte 
do que é recebido a associações 
de municípios vizinhos, mas de 
acordo com a diretora de Meio 
Ambiente, o procedimento 
ideal seria que todo material 
fosse processado e vendido 
pelos trabalhadores associa-
dos, o que lhes seria mais 
rentável. “Estamos tentando 
comprar um equipamento elé-
trico e mais moderno, como 
uma esteira, algo que possa 
otimizar o trabalho deles, mas 
um equipamento desses pode 
custar até 500 mil reais, e 
apesar de estarmos estudando 
isso junto a outras secretarias, 
isso pode demorar um pouco”, 
destaca Maria Inez.

Possível solução
Questionada sobre o que 

seria a solução para este, que 
já se tornou um problema 
recorrente no município, e 
considerando que as campa-
nhas de conscientização não 
vem surtindo os efeitos espe-
rados, Maria Inez disse que 
a medida que pode amenizar 
a situação seria a criação de 
legislação, a partir da qual a 
população tivesse que se com-
prometer mais com a questão 
do lixo. “Acredito que deve ser 
considerada – pelos nossos 
legisladores - a possibilidade 
de se criar uma lei municipal 
especifica, porque as pessoas 
já estão conscientizadas, mas 
não agem de acordo com a 
política nacional, que prevê 
direitos e obrigações tanto 
para a população como para o 
governo”, ressalta.
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Caramuru volta aos treinamentos
LUCIANA WESTPHAL 

O elenco do Vapza Caramuru 
Futsal se reencontrou na tarde de 
segunda-feira (9) para dar iní-
cio a preparação para os Jogos 
Abertos do Paraná, que acontece 
no fim desse mês, em Francisco 
Beltrão. 

No primeiro dia de treina-
mento ainda não estavam todos 
os jogadores, o goleiro Ilbério, 
devido a problemas pessoais não 
conseguiu retornar, mas deve se 
juntar ao restante do grupo ainda 
nessa semana. Em contra par-
tida, o alvinegro conta com um 
rosto novo, trata-se do jogador 
Anderson, ele é de São Paulo, 
mas atuava na temporada 2015 
na equipe de Siqueira Campos. 

Além de Anderson, conforme 
a diretoria, mais um atleta foi 

convidado a defender as cores 
castrenses junto ao time, mas 
esse nome ainda não foi divul-
gado. “Estamos em processo de 
acerto ainda, então melhor con-
firmar a novidade assim que tudo 
esteja certo”, explicou o super-

visor do Caramuru, Emerson 
Pilati, Garfinho. 

Os treinos estão acontecendo 
no ginásio da Escola Municipal 
Bernardo Litzinger devido as 
competições dos Jogos Estua-
dantis de Castro, JECA.  

Equipe treina no ginásio da Escola Bernardo Litzinger 

Divulgação / Marcella Christoforo

LUCIANA WESTPHAL 

A 28ª edição dos Jogos Estu-
dantis de Castro (JECA) está 
movimentando a semana em 
Castro. São professores, alu-
nos e funcionários da Secretária 
Municipal de Esporte envolvidos 
nesta competição que, neste ano, 
reúne mais de sete mil partici-
pantes. 

“Os jogos têm acontecido den-
tro do planejado. Algumas moda-
lidades já acabaram como provas 
individuais e as disputas culturais. 
Modalidades estão prestes a aca-

bar e outras prestes a começar”, 
conta Ismael Babi Filho, coorde-
nador da competição. 

Exceto o atletismo, que é 
divido por mais de 70 provas e 
ainda não tem oficialmente sua 
classificação geral, as modalida-
des de coreografia, interpretação 
musical, tênis de mesa e jogos de 
mesa, dama, tria e xadrez já têm 
o nome de seus campeões defi-
nidos. 

De acordo com Ismael, os 
ganhadores do Badminton e Vôlei 
de Areia também vão poder se 
conhecidos na terça-feira (10). 

Para quem está por fora 
da programação dos Jogos, os 
ginásios que estão sediando as 
partidas são o da Escola Emília 
Erichsen e Colégio Sepam, Flá-
vio Gil Zanon (Parque Lacustre), 
Xanda Noceira, Douglas Pereira, 
Gerson Torres, Padre José Pag-
nacco, além do futebol society no 
‘Amarelinho’, anexo a ‘Prainha’ e 
o Futebol, no campo da Pista de 
Atletismo. 

Os horários e esportes 
podem ser conferidos no site ofi-
cial do JECA no endereço www.
jeca2015.com.br 

28º JECA movimenta semana

PRIMEIROS RESULTADOS

DAMA
Grupo 0
1° - Lourival – masculino
1° - Santo Lazarini – feminino 
Grupo 1
1° - CAIC - masculino
1° - Lourival – feminino 

TRIA
Grupo 0
1° - Sepam – masculino
1° - Santo Lazarini – feminino 
Grupo 1
1° - Sepam - masculino
1° - Lourival – feminino 

XADREZ
Grupo 1
1° - Vicente Machado – 
masculino 
1°  - Vicente Machado – feminino

Grupo 2
1° - Nicolau Baltasar - masculino
1° - Nisgoski – feminino 
Grupo 3
1° - Emília - masculino
1° - Evangélica – feminino 
Grupo 4 
1° - Nisgoski - masculino
1° - Cavanis – feminino 

TÊNIS DE MESA 
Grupo 2
1° - Nisgoski - masculino
1° - Estadual Castrolanda – 
feminino
Grupo 3
1° - Cavanis - masculino
1° - Sepam – feminino 
Grupo 4
1° - Vespasiano - masculino
1° - Amanda – feminino 

COREOGRAFIA
Grupo 1
1° - Nisgoski 
Grupo 3 
1° - Vicente Machado 

INTERPRETAÇÃO MUSICAL 
Grupo 1 – coral 
1° - Vicente Machado 
Grupo 1 - solo
1° - Dalila 
Grupo 2 – solo 
1° - Nicolau Baltazar 
Grupo 2 – dupla 
1° - Joana Torres 
Grupo 3 – solo
1° - Cavanis 
Grupo 4 – solo
1° - Agrícola 
Grupo 4 – dupla 
1° - Vespasiano 

LUANA DIAS

A greve de caminhoneiros 
que vinha sendo comentada 
nos últimos dias chegou a 
região dos Campos Gerais. 
Na tarde de segunda-feira 
(9), alguns pontos das rodo-
vias PR 151 e BRs 376 e 
277 haviam sido bloqueados. 
Em alguns pontos os cami-
nhoneiros queimaram pneus 
e em outros simplesmente 
impediam a passagem dos 
demais veículos parando seus 
caminhões no meio da pista.

A reportagem do Página 
Um não conseguiu contato 
com nenhum dos motoristas 
que participavam do movi-
mento, mas segundo infor-

mações não oficiais, a pauta 
de reivindicações dos cami-
nhoneiros inclui o pedido de 
saída da presidente Dilma 
do poder, a baixa nos preços 
do óleo diesel, entre outras 
questões.

Até na tarde de segun-
da-feira, a rodovia que liga 
Castro a Telêmaco Borba 
e a Tibagi não haviam sido 
bloqueadas. Para otimizar o 
trabalho, aproveitando que 
os acessos estavam livre,  o  
caminhoneiro Valnez Apare-
cida Alcântara fez duas via-
gens no mesmo dia. “Quando 
vim de Telêmaco não tinha 
ninguém bloqueando, então 
já vou voltar pra lá para apro-
veitar”, conta.

Greve dos caminhoneiros 
chega aos Campos Gerais

Material junta água 
parada e aumenta 

risco de dengue

Diretora de 
Meio Ambiente 
sugere criação 
de lei municipal

Associação sofre com acúmulo de lixo
FALTA DE COLABORAÇÃO DA SOCIEDADE

Divulgação



6 TERÇA-FEIRA, 10 E 11 DE NOVEMBRO DE 2015

Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

ANUNCIE AQUI!VENDE-SE
Eco Sport XLT 2.0 16 válvulas, completa, 
prata, ano 2009 com 39.000 km. Valor: 
R$ 33.000,00, aceito carro com menor 
valor. Fone: (42) 9971-3409.

VENDE-SE CLASSIC
Ano 2014, cinza com quatro portas. 
Entrada de R$ 14.000,00 á vista e assumir 
vinte e quatro prestações de R$ 682,00. 
Fone: (42) 9988-3721.

ALUGA-SE
Casa com 100 m², dois quartos com 
banheiro e um com suíte, sala, coz-
inha, lavanderia e garagem. Fone: (42) 
9997-4454.

VENDE-SE APARTAMENTO
Localização Central com área total de 
117 m² e duas garagens. Com sala, 
copa, cozinha e três quartos. Valor: 
R$ 285.000,00. Fone: (42) 9991-2185/ 
8802-0563.

ALUGA-SE APARTAMENTO 
MENSAL

Localizado no grande Hotel. Fone: (42) 
3232-4388/ 9900-7807

VENDE-SE TERRENO
Lote localizado no Pandorfe, de esquina, 
com 15x20, asfaltado, luz e esgoto, 
aceito carro no negocio. Fone: (42) 
9847-2597.

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito casa ou 
lote, como parte do pagamento. Aceito 
propostas. Maiores informações ligar no 
número (42) 9955-8617. 

VARELA IMÓVEIS VENDE
Casa próximo ao Condor, na Rua do 
Morro. Ótima localização para comércio. 
Valor: R$ 290.000,00. Fone: (42) 3233-
3000 / 91126092. www.varelaimoveis.
com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Barracão com terreno plano de 750 
m² na D. Pedro II, próximo ao Senac. 
Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. www.
varelaimoveis.com

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Lindo apartamento no Cento de Castro, 
com três quartos e duas varandas maravi-
lhosas, perto de tudo, com móveis plane-
jados. Fone: (42) 3233-3000 / 91126092. 
www.varelaimoveis.com

VENDE-SE
Terreno medindo 15x35 murado dos 
dois lados, bairro nobre. Em Pontal do 
Paraná, Pontal do Sul. Valor R$ 65.000,00. 
Fone: (41) 9161-9969.

VENDE-SE CHÁCARA
Com dois alqueires, casa e luz  por outra 
casa. Valor: R$ 150.000,00. Fone: (42) 
9936-6945/ 8818-3202.

ALUGA-SE QUITINETE
Rua Major Otavio Novaes, nº520, no 
salão Alice. Somente interessados. Fone 
(42) 9982-4002.

ALUGA-SE CASA NA
PRAIA DE GUARATUBA

Com cinco quartos, sala, copa, cozinha e 
três banheiros, salão com churrasqueira 
e lavanderia. A 150 metros da praia, 
a 400 metros do Sup. Brasão, a 100 
metros de Candeias. Diária $R 330,00. 
Reservas pelo fone: (42) 3232-5488/ 
9973-0703.

VENDE-SE SOBRADO
Sobrado Sonata em Ponta Grossa,  no 
Parque Nossa Srª das Graças, com dois 
quartos, área de serviço, sacada e entrada 
individual. Financiamos pelo Minha Casa 
Minha Vida. Fone: (42) 9972-5387 / (42) 
9972-5387.

VARELA IMÓVEIS VENDE 
Casa com terreno de 750 m² 14x50, no 
Jardim dos Bancários, maravilhoso para 
fazer sobradinhos. Valor de R$ 280 mil. 
Fone: (42) 3233-3000/ 91126092. www.
varelaimoveis.com

VENDE-SE SOBRADO NOVO
R-Rio de Janeiro 1585, próximo ao 
caíque, ultima unidade. Aceiro carro 
mais financiamento caixa, valor: R$ 
320.000,00. Fone: (42) 9911-6291.

JMADUREIRA 
ADMINISTRADOR DE

IMÓVEIS E CONDOMÍNIOS
Esta precisando de casas para locação! 
Está com seu imóvel fechado, alugue já. 
Fone e Watts: (42) 9823-2155.

VENDE-SE APARTAMENTO
Apartamento novo em Ponta Grossa, no 
Ed. Cristal, situado no Jardim Carvalho, 
próximo aos mercados Tozzeto, Condor 
e Muffato. Com dois quartos com ou 
sem suíte, churrasqueira na sacada, 
uma ou duas vagas de garagem. A partir 
de R$ 200 mil. Fone: (42) 972-5387 / 
9954-3335.

VENDE-SE CHÁCARA 
Com dois alqueires, casa e luz. Troco por 
outra casa. Valor: R$ 150.000,00. Fone: 
(42) 9936-6945 / 8818-3202.

CONSÓRCIO CONTEMPLADO
Crédito de R$ 21.300,00, entrada de R$ 
7.000,00, assumir 75 parcelas no valor 
de R$ 657,00. Alessandro. Fone: (42) 
9922-7833.

KM CONSTRUÇÕES
E EMPREITEIRA

Pedreiro e carpinteiro em geral como 
hidráulica, elétrica, coberturas, pisos, 
cerâmicas e outros. Orçamentos sem 
compromisso. Fone: (42) 9802-3029.

SUPLETIVO RÁPIDO
A Escola Tec Up em parceria com o 
IBEP traz para Castro o Supletivo a dis-
tância. Ligue já! Fone: (42) 3232-4577/ 
9925-0245.

VENDE-SE OU TROCO
Silo para ração 16,5 toneladas e oito 
ventiladores três pas semi novas. Fone: 
(42)8873-2415.

VENDE-SE TAPETE
Tapete Silk Shaggy bege semi novo, 
3,00x2, 00, valor: R$ 700,00. Fone: (42) 
8857-4308. 

VENDE-SE CRAVIOLA
Semi-nova. Valor: R$ 350,00. Fone: (42) 
9988-3721.

COMPRA-SE
Latinhas, metais, cobre, bateria e 
alumínios em geral. Fone: (42) 9938-
0387.

SOUZA AUTO SOCORRO
Serviço de guincho 24 Horas, remoção 
de camionetes, veículos, tratores, empil-
hadeira e maquinas em geral. Plataforma 
de 7,10 m. Fone: (42) 9921-2993/ 9981-
2846/ 3233-4660/ 8809-9307.

CONSTRUTORA J&J BRASIL
Fundação, telhado e acabamento. Refor-
mas de telhados. Fones: (42) 9812-4117, 
(42) 9994-9786, (42) 3232-4629.

PROCURO EMPREGO
COMO DIARISTA

Como diarista, com experiência. Fone: 
(42) 9987-1925/ 8847-6322.

ATENÇÃOPESCADORES
O pesqueiro Casa Branca informa que já 
esta aberta a temporada de pesca. Venha 
conhecer um dos mais belos lugares de 
Castro, juntinho da cidade. Entrada para 
o Guararema, mais 900,00 metros. Ver 
placa de sinalização.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

FRETES E MUDANÇAS
Serviços de motoboy e viagens a um 
bom preço! Fone: (42) 9912-0572/ 
8853-9781.

METALÚRGICA LUBECK
SELECIONA PARA 

ADMISSÃO IMEDIATA 
COMPRADOR TÉCNICO

Superior completo em comércio exte-
rior, experiência em Compras nos Mer-
cados Internos e externos, informática 
Pacote Office, inglês fluente. Oferece:- 
Salário compatível com o cargo, - Plano 
de saúde autogestão, - Seguro de vida em 
grupo, - Auxílio funeral, - Alimentação 
no local, - Prêmio Assiduidade, - Con-
vênios (Farmácias, Gás). Interessados 
comparecer na Empresa  Metalúrgica 
Lubeck LTDA. Rua  Paulo Milek Sobrinho 
nº 1000 - Vila Santa Cruz Castro – PR. 
Fone: (42) 3232-5360.

VENDE-SE PROJETOR
Projetor Epson 3LCDS3 power lite., 
valor: R$ 700,00. Fone: (42) 8857-
4308.

DA ASSESSORIA

Com o atual preço dos com-
bustíveis líquidos no Paraná, o 
Gás Natural Veicular (GNV) se 
consolida como uma opção ainda 
mais vantajosa para os motoris-
tas que abastecem no Estado. 
Ainda sem previsão para Cas-
tro e região, exceto para Ponta 
Grossa que já dispõe de postos, 
quem roda mais de 100 quilô-

metros por dia, média de 2,5 mil 
quilômetros por mês, a economia 
mensal com o GNV pode chegar 
a R$ 376 na comparação com a 
gasolina e a R$ 368 com o eta-
nol – uma economia de 46%. 

Os dados estão no último 
levantamento feito pela Companhia 
Paranaense de Gás (Compagas), 
considerando os preços médios 
de combustíveis praticados no 
Paraná, pesquisados pela Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP), e divul-
gados em outubro também pela 
Associação Brasileira das Empre-
sas Distribuidoras de Gás Canali-
zado (Abegás). 

De acordo com gerente de 
Vendas Industrial e GNV da 
Compagas, Justino Pinho, além 

da economia no abastecimento, 
o motorista que abastece com o 
GNV roda mais. “O rendimento 
do gás natural é maior que o da 
gasolina e quase o dobro do eta-
nol. Com o GNV o veículo roda, 
em média, 13,2 quilômetros por 
metro cúbico, enquanto com a 
gasolina, faz 10,7 quilômetros 
por litro e com o etanol, 7,5 qui-
lômetros por litro. No Paraná, 
percorrer um quilômetro com 
GNV custa R$ 0,17, contra R$ 
0,32 com a gasolina e R$ 0,32 
com etanol” calcula. 

Além de poupar no dia a dia, 
os proprietários de carros com 
GNV têm desconto no IPVA – 
Imposto Sobre Circulação de 
Veículos Automotores. Para os 
carros movidos a gás natural, o 

custo do imposto é de 1% sobre 
o valor do veículo, índice estabe-
lecido em 3,5% para os veículos 
movidos a gasolina e/ou etanol. 

Atualmente, cerca de 33 mil 
veículos já utilizam o gás natural 
no Estado e há 17 oficinas cre-
denciadas pelo Inmetro (Instituto 
Nacional de Metrologia, Qua-
lidade e Tecnologia) para fazer 
a conversão. O gerente explica 
que o preço da instalação do kit 
GNV varia de R$ 3 mil a R$ 4 
mil. “Para quem roda cerca de 
4 mil quilômetros no mês, por 
exemplo, o tempo de retorno do 
investimento é, em média, de 5 
meses”, diz Pinho. Essas contas 
podem ser feitas no Simulador de 
Economia no site da Compagas 
(compagas.com.br/simulador-de-

economia-gnv). 
Concessionária responsável 

pela distribuição do gás natu-
ral no Paraná, a Compagas 
conta atualmente com 36 postos 
revendedores de GNV distribuí-
dos em Curitiba, Campo Largo, 
Colombo, Paranaguá, Pinhais, 
Ponta Grossa e São José dos 
Pinhais. Em Londrina também 
há um posto de GNV abastecido 
pela GasLocal. 

Compagas
A concessionária responsável 

pela distribuição de gás natural 
no Paraná completou 20 anos 
em 2014. Empresa de economia 
mista, tem como acionista majori-
tária a Companhia Paranaense de 
Energia (Copel), com 51% das 

ações, a Gaspetro, com 24,5%, e 
a Mitsui Gás e Energia do Brasil, 
com 24,5%. Em março de 2000, 
a empresa passou a ser a primeira 
distribuidora do Sul do aís a for-
necer o gás natural, com a inau-
guração do ramal sul do gasoduto 
Bolívia – Brasil (Gasbol). 

Atualmente, a Compagas 
conta com mais de 30 mil clien-
tes dos segmentos residencial, 
comercial, industrial, veicular e 
geração de energia elétrica. 

A empresa está presente em 
16 municípios: Araucária, Curi-
tiba, Campo Largo, Balsa Nova, 
Palmeira, Ponta Grossa, São José 
dos Pinhais, Colombo, Quatro 
Barras, Fazenda Rio Grande, São 
Mateus do Sul, Pinhais, Parana-
guá, Cambé, Londrina e Castro. 

Cerca de 33 
mil veículos já 
utilizam o gás 
natural no PR

Motoristas economizam quase 50%
COM USO DE GÁS NATURAL VEICULAR
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Ponta Grossa - Jovem, 
de 26 anos, identificado como 
José Adilson de Abreu, morreu 
na manhã de domingo (8) em 
Ponta Grossa. Ele foi resgatado 
pelo Corpo de Bombeiros, às 
margens de um córrego na rua 
Furiel, que divide os núcleos 
Santa Marta e Ouro Verde. De 
acordo com os militares, a vítima 

apresentava vários sinais graves 
de agressão. 

Ainda conforme os bom-
beiros, Adilson foi encontrado 
por populares, que acionaram o 
socorro perto das 9h30. Ainda 
com vida, ele foi entubado e colo-
cado às pressas na ambulância, 
mas ao dar entrada ao Hospital 
Bom Jesus, entrou óbito. 

A Polícia Militar e equipe do 
Instituto de Criminalística tam-
bém estiveram no local e colhe-
ram informações que devem 
ajudar o Setor de Homicídios da 

cidade solucionar o crime. 

Investigação 
Em conversa com a delegada 

responsável pelo caso, Tânia 
Maria Sviercoski, ela informou 
que ainda não tem nada com-
provado sobre a motivação e 
autoria do crime. "Adilson era 
um ex-presidiário e havia saído 
da cadeia há pouco tempo. Não 
sabemos se depois que saiu 
ele envolveu-se com drogas ou 
outros crimes que poderiam ser 
relacionados com a morte. Até o 
momento não temos pistas sobre 
o que possa ter ocorrido. Mas, o 
inquérito foi instaurado, estamos 
fazendo levantamentos e ainda 
essa semana devemos escutar 
algumas pessoas”, adiantou. Homem morreu ao dar entrada no Hospital Bom Jesus, em Ponta Grossa

Vítima foi 
encontrada 
com vida
em riacho

Divulgação

Homem morre a caminho de hospital 
SINAIS GRAVES DE AGRESSÃO

Tibagi - Por volta das 10h30 
da manhã de domingo (8), o 
corpo de Pedro dos Santos, de 
55 anos, deu entrada ao Instituto 
Médico Legal, em Ponta Grossa. 
Ele foi encontrado morto, na 
madrugada do mesmo dia, no 
Rio Tibagi, trecho que passa 
pela região Cará Cará. 

Segundo a polícia, Pedro e 

seu enteado estariam pescando 
na região e lá passaram a noite. 
O enteado sentiu a falta da vítima, 
procurou, não achou e resolveu 
acionar o Corpo de Bombeiros. 
Foi então que a equipe achou o 
pescador morto à beira do rio. 

Após o laudo do IML, a polí-
cia decidirá se abre ou não inqué-
rito pela morte de Pedro. 

Pescador é encontrado 
morto no Rio Tibagi

Paulo Sergio Hulmann, 
de 35 anos

Divulgação / Facebook

Entre os dias 6 e 8, o 1º 
Batalhão de Polícia Militar recu-
perou cinco automóveis com 
registros de furto ou roubo nos 
municípios de Ponta Grossa, 
Palmeira e Piraí do Sul. As 
apreensões ocorreram após o 
registro de denúncias anônimas 
por parte da população.

O primeiro caso aconteceu 
nas primeiras horas de sexta-
feira (6), em Palmeira. Poli-
ciais militares recuperaram uma 
Pick-up Fiat/Strada que havia 
sido roubada momentos antes, 
na Rodovia PR-151. O veículo 
foi localizado pela PM abando-
nado em uma estrada rural na 
Localidade Santa Bárbara.

Em Ponta Grossa, na manhã 
do mesmo dia, uma das equi-
pes da militar foi acionada para 
atender ocorrência envolvendo 
uma motocicleta Yamaha/YBR, 
abandonada na região de Uvara-
nas. O veículo havia sido tomado 
de assalto na área central da 
cidade, em 31 de outubro.

Ainda na sexta-feira, dessa 
vez em Piraí do Sul, após 
denúncia anônima, policiais 
também localizaram uma moto 
com registro de furto. O veí-
culo foi encontrado abandonado 
na antiga estrada de Ventania. 
Já às 18 horas de sábado (7), 
denúncias registradas junto ao 
telefone de emergência 190 

levaram as autoridades policiais 
até a região do bairro Órfãs, em 
Ponta Grossa, onde foram apre-
endidos dois veículos, um GM/
Cruze e um FIAT/Pálio, ambos 
com sinais identificadores adul-
terados e registros de furto. 
Todos os veículos recuperados 
foram encaminhados às delega-
cias locais.

Em boletim, o 1° Batalhão 
destacou que os resultados obti-
dos são fruto da participação 
dos cidadãos que denunciam 
ilegalidades e essa participação 
ativa da comunidade, mesmo 
que anonimamente, contribui de 
forma fundamental para o com-
bate à criminalidade. 

Denúncias auxiliam na 'recuperação' 
de cinco veículos roubados na região

Ponta Grossa - 
Após três dias, o Corpo 
de Bombeiros de Ponta 
Grossa ainda esta à 
procura do triatleta 
Paulo Sérgio Hulmann, 
de 35 anos, desapa-
recido nas águas da 
represa de Alagados. 
Segundo os amigos que 
estavam com a vítima 
no dia do desapareci-
mento, o grupo esta-
ria treinando para uma 
competição. 

O triatleta desapa-
receu no sábado (7) 
depois de ter dado um 
mergulho nas proximi-
dades do Iate Clube. 
Passaram-se alguns 
minutos e Paulo não 
retornou, então com-
panheiros acionaram o 
Corpo de Bombeiros. 

Triatleta de 
Ponta Grossa 
continua 
desaparecido

Palmeira – A Polícia Mili-
tar de Palmeira apreendeu no 
sábado (7) mais de quatro 
quilos de maconha. A ação foi 
desencadeada por policias do 
Serviço Reservado (P2), junta-
mente com equipes da 2ª Com-
panhia. A apreensão na estação 
rodoviária da cidade resultou em 
um homem preso.

 Após receber uma denúncia 
anônima informando que uma 
pessoa estaria transportando 
droga de Curitiba para Palmeira, 
os policiais passaram a realizar 
vigilância na estação rodoviária. 
Foi então que por volta de 17 
horas, o suspeito indicado na 
denúncia desembarcou no ter-

minal de ônibus.
Com o apoio das outras 

equipes, militares abordaram 
o jovem e durante revista pes-
soal foram apreendidos, dentro 
de sua mochila, seis tabletes 
de maconha que totalizaram 
pouco mais de quatro quilos da 
droga. 

O criminoso, um rapaz de 
18 anos, que não teve o nome 
divulgado, assumiu ter trazido o 
entorpecente da capital e preten-
dia comercializá-lo em Palmeira. 
Diante dos fatos, ele recebeu 
voz de prisão e foi encaminhado 
à delegacia local onde se encon-
tra preso e deve responder por 
tráfico de drogas. 

Mais de 4 quilos de 
maconha são apreendidos

Droga estava dentro da jaqueta do rapaz,
que confessou ser dono do entorpecente 

Divulgação

Dois carros foram recuperados na região do bairro Órfãs, em Ponta Grossa

Fotos: Divulgação

DA ASSESSORIA 

Ponta Grossa - A Prefei-
tura de Ponta Grossa, através da 
Secretaria de Segurança e Cida-
dania, intensificou o policiamento 
da rua Fernandes Pinheiro, por 
conta do projeto Rua da Estação. 
E o resultado foi imediato: uma 
equipe da ROMU, grupamento 
da Guarda Municipal, que fazia 
o patrulhamento da região, des-
cobriu e fechou ponto de tráfico 
que operava na rua do Rosá-
rio, próximo a praça Duque de 
Caxias. Foram flagradas duas 
pessoas, um menor, de 17 anos, 
e um rapaz de 19 anos, que 
foram encaminhados para a 13ª 
Subdivisão Policial.

O projeto Rua da Estação foi 
apresentado na última semana e 
será um dos atrativos turísticos 
de Ponta Grossa, que reunirá his-
tória, cultura e gastronomia, no 
quadrilátero histórico do centro 
da cidade até o Mercado Muni-
cipal. E um projeto de tamanha 
relevância terá também segurança 
adequada para que os turistas e a 
população de Ponta Grossa pos-
sam circular tranquilamente pela 
região. “Esta área da cidade nos 
traz preocupação. Pela movimen-
tação de pessoas se torna suscetí-
vel a eventos na área de segurança 
pública. Estamos e continuaremos 
sempre atentos a esta região da 
cidade”, diz o secretário de Segu-
rança e Cidadania, Ary Lovato.

Guarda fecha ponto de 
tráfico na rua da Estação

Paulo estava 
treinando em 
uma represa

Mais uma possível tenta-
tiva de fuga foi frustrada, pelo 
Departamento Penitenciário 
(Depen), em Castro. No sábado 
(7), depois de realizada ‘Opera-
ção Bate-Grade’, a polícia aca-
bou encontrando vários objetos 
usados para cerrar as grades das 
celas, além de aparelhos celula-
res, dentro do cubículo dos pre-
sos. 

Segundo o chefe da Depen, 
Marcos Antônio, devido com-
portamento estranho dos pre-
sidiários, a equipe decidiu 
chamar o Choque para averiguar 
a movimentação. “Eles estavam 
inquietos e estávamos escutando 
barulhos dentro da carceragem 
também. Para evitar uma nova 
fuga, resolvemos chamar o Cho-
que”, completou. 

A operação aconteceu den-
tro de toda a cadeia e resultou 
na apreensão de três celulares, 
três estoques e algumas peças 
pontiagudas. 

Novamente a Depen reclama 
sobre a situação da cadeia que 
está, a muito tempo, superlotada 
e oferece riscos. “É complicado 
trabalhar aqui, são muitos pre-
sos para um número pequeno de 
agentes”, conta Marcos, divul-
gando que “atualmente 151 pre-
sos ocupam o lugar idealizado 
para 40 pessoas, desses mais 
de 30 % já estão condenados”. 

Em Irati
Em Irati a história um 

detendo conseguiu sair de sua 
cela e estava tentando fugir 
pelo telhado da delegacia da 
Polícia Civil, porém, foi fla-
grado pelo investigador de 
plantão. 

Conforme a Polícia, o caso 
foi registrado por volta das 
23 horas de sexta-feira (6). 
O ‘fujão’ é acusado de prati-
car violência doméstica e está 
trancado em uma cela sepa-
rada, pois tentou tirar a pró-
pria vida duas vezes.

Possível fuga em Castro é frustrada
PELO DEPEN E CHOQUE

Divulgação / Marcella Christoforo

Objetos estava dentro
das celas dos detentos 

Adilson havia saído da 
cadeia há pouco tempo



LIBRA: Com um empurrão 
dos astros, você pode colocar a vida 
financeira nos trilhos. Cor: preto

ESCORPIÃO: Esbanjando de-
terminação, não pensará duas vezes 
para ir atrás do que quer. Cor: roxo.

SAGITÁRIO: Os astros pe-
dem um pouco mais de cautela 
ao lidar com as finanças ou com 
assuntos familiares. Cor: azul.

CAPRICÓRNIO: Bom dia para 
tentar coisas novas e estreitar o conta-
to com os amigos. Cor: verde. 

AQUÁRIO: Hoje seu lado 
ambicioso fica mais evidente. Cor: 
marrom.

PEIXES: Os astros destacam 
seu interesse por conhecimento -- 
mergulhe nos estudos. Cor: cinza.

ÁRIES: Hoje não falta energia 
e disposição para propor mudanças, 
inclusive no trabalho. Cor: cinza.

TOURO: Sua disposição para 
atuar em grupo tem tudo para cres-
cer. Cor: azul.

GÊMEOS: Aproveite o dia para 
fazer alguns ajustes e deixar hábitos 
prejudiciais de lado. Cor: lilás.

CÂNCER: Com a entrada da 
Lua em seu paraíso astral, tudo 
deve correr com mais facilidade, a 
partir de agora. Cor: amarelo.

LEÃO: Assuntos domésticos 
vão se desenrolar com facilidade, 
hoje. Cor: branco.

VIRGEM: Seu lado comunicati-
vo vêm à tona, facilitando contatos e 
lidando com o público. Cor: cinza.
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"Cada qual sabe amar a seu modo; o modo, pouco importa; o essencial é que saiba amar." Machado de Assis

cleucimara@hotmail.com

Cleucimara Santiago
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Jose Carlos Rodrigues

Barbara Napoli Menarim
Solange de F. Soares

Pablo Macedo

Na quarta-feira (11) quem completa mais 
um ano de vida é a professora e poetisa
Cleotilde Mainardes Carneiro. Felicidades!                                                

A advogada Silvia Schafranski foi cumprimentada pela passagem 
de seu aniversário. No registo ao lado do marido, o médico veterinário 
Antonio Prestes, e o pequeno Lucio, filho do casal. Parabéns!

Que alegria, meu primeiro aninho! Amo todos que  me 
cercam, adoro quem me faz carinho, estou nos braços 

da vovó completando meu primeiro aninho. Saymon Alves 
do Nascimento e a vovó Neusa Nascimento

Três lindas rainhas foram coroadas na noite do dia 6, no I Concurso de Rainha 
München Fest Especial, além da eleição da Miss Simpatia pelas próprias
candidatas.  Dividido em três categorias, o concurso elegeu uma rainha
para cada uma delas. Na categoria A, a rainha eleita foi Bárbara Sabina
Santos Silva; na categoria B, Emanuele Cristina Vuitek; na última categoria,
a coroada foi Isabela Fernandes Correia. A candidata Larissa Seniuk foi
eleita pelas concorrentes como a Miss Simpatia

O baixista Rodrigo Santos 
(ex–Barão Vermelho), agora em carreira 
solo  com os shows de lançamento 
do CD/DVD 'A Festa Rock', estará 
em Ponta Grossa na sexta feira (13), 
em show na Leeds Pub

O Núcleo Promocional 
Pequeno Anjo promove a 
festa temática 'Sexta feira 
13' , na Sexta 13. No
registro Noeli Reback, 
juíza titular da Vara da 
Infância e Juventude 

Uelchy
Ribas, esposa 
do diretor do 
departamento 
de Habitação, 
Vinicius Ribas, 
comemorou 
idade nova 
na segunda-
feira, (9)
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